An die Mitglieder des Stadtrates der Stadt Plauen

#### **Austauschblatt**

zur Verwaltungsvorlage "Standortentscheidung zum Neubau der Tourist-Information in Verbindung mit der Errichtung von Räumlichkeiten zur Erinnerung an die Friedliche Revolution", Drucksachen-Nr.: 0065/2019

Der ursprüngliche Beschlussvorschlag der Vorlage wird wie folgt verändert:

- 1. Der Stadtrat der Stadt Plauen nimmt die Ergebnisse der Standortanalyse zur Kenntnis. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Betreiberkonzept unter Berücksichtigung der Folgekosten zu entwerfen und mit dem Verein "Vogtland 89 e.V." abzustimmen.
- 2. Die Verwaltung wird beauftragt, die notwendigen Schritte einzuleiten, um den Bereich im vorderen Teil der Melanchthonstraße zwischen dem Unteren Graben und dem Klausnerbau sowie zwischen dem Lutherpark und dem Theatercafé als Platz zu gestalten und mit der Bezeichnung "Thomas-Küttler-Platz" neu zu benennen.
- 3. Die Verwaltung wird beauftragt, verkehrstechnische Lösungen für das Anfahren eines Informationsund Dokumentationszentrums durch Touristenbusse aufzuzeigen. Die Ergebnisse sind dem Stadtrat im II. Quartal 2020 vorzulegen.

### Begründung:

Die Beschlusspunkte 1 und 3 entwickelten sich aus den Debatten im Zuge der Vorberatungen im Stadtbau- und Umweltausschuss sowie im Verwaltungsausschuss und stellen den Konsens in beiden Ausschüssen dar.

Der Vorschlag zur Umbenennung des Platzes in der vorderen Melanchthonstraße stammt vom Verein "Vogtland 89 e. V." (siehe <u>Anlage</u>). Der Oberbürgermeister unterstützt den Vorschlag des Vereins, zur Ehrung des verstorbenen Ehrenbürgers der Stadt Plauen und Superintendenten Thomas Küttler den im Beschlussvorschlag beschriebenen Bereich als "Thomas-Küttler-Platz" zu gestalten und zu benennen

Raif Oberdorf

Levente Sárközy

**Anlage** 



# Vogtland 89 e. V.

Ihr Ansprechpartner: Vorsitzender Manfred Sörgel Am Preißelpöhl 39 08525 Plauen

Mail: soergel@vogtland89.de

Vorsitzender Manfred Sörgel, Am Preißelpöhl 39, 08525 Plauen

Oberbürgermeister der Stadt Plauen Unterer Graben 1 <u>08523 Plauen</u>

15.01.2020

## Vorschlag zur Ehrung von Thomas Küttler

im Zusammenhang mit der Verwaltungsvorlage Drucksachen Nr.: 0065/2019 - Standortentscheidung zum Neubau der Tourist-Information in Verbindung mit der Errichtung von Räumlichkeiten zur Erinnerung an die Friedliche Revolution (Ergänzung zu unserem Schreiben vom 18.11.19)

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Oberdorfer,

wie bereits mit unserem Schreiben vom 18.11.2019 mitgeteilt, unterstützen wir uneingeschränkt die intensiven Bemühungen der Stadt Plauen um die Errichtung eines angemessenen Informations- und Erinnerungsortes zur Friedlichen Revolution für unsere Stadt und Region.

Vertreter unseres Vorstandes haben die jeweiligen verschiedenen Fachausschüsse besucht und konnten auch das Wort ergreifen. Wir mussten feststellen, dass bei einem Teil der Stadträte noch Informationsbedarf über das Vorhaben besteht.

In der Folge ist es offenbar zur Verschiebung der Beschlussfassung zur SR-Sitzung im Dezember gekommen.

Obwohl wir nachvollziehen können, dass die Stadträte, sowohl die Finanzierung als auch das Betreiber- und Verkehrskonzept mit zur Entscheidungsfindung der Vorlage benötigen, ist dadurch leider wieder ein Zeitverzug eingetreten.

Wie bereits betont und schriftlich mitgeteilt, hat sich an unserer Einschätzung zum Standort keine Änderung ergeben.

Bankverbindung Vogtland 89 e. V.:

Sparkasse Vogtland IBAN: DE60 8705 8000 0103 9689 62 BIC: WELADED1PLX Wir sehen sowohl den Neubau als auch den Standort am Tunnel/Eingang Melanchthonstraße in Verbindung mit der Tourist-Information und der Nähe zum Bürgerdenkmal Friedliche Revolution als geeignetste Variante von den derzeit diskutierten Möglichkeiten an.

Mit einem Neubau des Informations- und Dokumentationszentrums (IDZ) in Verbindung mit der Tourist-Information kann das Projekt hinsichtlich der Betreuung, der Raumgröße und der Folgekosten an authentischer Stelle am effektivsten errichtet werden.

Nach intensiver Beratung im Vorstand möchten wir Sie bitten, die Standortvorlage zu erweitern bzw. zu ergänzen.

Wir greifen den Vorschlag vom Verleger Herrn Jean-Curt Röder zur Ehrung des Ehrenbürgers und Superintendenten Thomas Küttler auf und schlagen vor, den Bereich um das neue Objekt "Tourist-Information/IDZ" am Tunnel und den vorderen Teil der Melanchthonstraße (bis zum Klausnerbau) mit der Bezeichnung

## "Thomas-Küttler-Platz"

neu zu benennen und auszuweisen.

Wir sind der Auffassung, dass der betroffene Bereich für das Projekt durchaus etwas "aufgeweitet" werden kann (Richtung Weg Lutherpark und Bürgerdenkmal Friedliche Revolution/Hang Syra) und somit ein Ort entsteht, der den Namen "Platz" tragen kann. In Chemnitz gibt es bei Neugestaltungen in der Innenstadt gute Beispiele dafür. Damit würde unserem verstorbenen Ehrenbürger die entsprechende Würdigung am zentralen Ort des Geschehens zuteil. Bei Neubenennung eines Bereiches würden keine Nachteile, wie bei Umbenennungen (Adresswechsel) entstehen. Die Melanchthonstraße beginnt dann zukünftig am Gebäude der BA. An der vorherigen Adresse der BA - Melanchthonstr. 1-3, würde sich nichts ändern.

Die Tourist-Information und das IDZ könnte dann als besondere Werbung mit dem Zusatz "am Thomas-Küttler-Platz" versehen werden, wobei die Postadresse entweder "Thomas-Küttler-Platz 1, oder (wenn gewünscht) durchaus die der Stadtverwaltung bleiben könnte.

Außerdem sind wir der Auffassung, dass direkt am Projekt ein Haltepunkt für Besuchergruppen mit Tourist-Bussen eingerichtet werden kann.

Der Neubau am Standort Tunnel/Melanchthonstraße wäre eine besondere Aufwertung der authentischen Orte der Ereignisse um den 7. Oktober in Plauen.

Aus unserer Sicht gibt es um die Geschehnisse des 7. Oktobers 1989 nur 3 authentische Orte in Plauen, wenn man von den Verhaftungsorten der Nacht absieht:

Bankverbindung Vogtland 89 e. V.:

Sparkasse Vogtland IBAN: DE60 8705 8000 0103 9689 62

BIC: WELADED1PLX

- Der Tunnel, wo sich die Menschen am Beginn versammelten, friedlich demonstrierten und zwei W 50 Feuerwehren als Wasserwerfer missbraucht wurden und der Hubschrauber seine Kreise zog.
- Die "Demostrecke" am 7. Okt. 89 Bahnhofstraße Friedensstraße Neundorfer Straße
- Der Ort zwischen der Treppe zum Eingang Neues Rathaus und Lutherkirche, wo Thomas Küttler, damals Superintendent, das Wort ergriff.

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, Ich hoffe unser Verein kann mit diesem Vorschlag zu einer verantwortungsbewussten zukunftsweisenden Entscheidung beitragen.

Mit freundlichen Grüßen

Manfred Sörgel

Vorsitzender Vogtland 89 e. V.

BIC: WELADED1PLX